
H a u s h ä l t s r e d e

der Vorsitzenden der SpD-Kreistagsfraktion
Brigitte Cziehso

Herr Landrat, sehr geehrte Damen und Herren,

ich möchte in meineT Haushaltsrede ein Bild davon entwerfen,
wie wir - die SPD - den Kreis Unna in der Zukunft sehen. In
erster Linie bedarf es dazu bestimmter Werte. Das hört sich
vielleicht etwas altmodisch an, Aber ich bin zutiefst davon
überzeugt, dass wir als Polit ik den Menschen zeigen müssen,
für welche Werte und Zukunftsmodelle wir stehen.

Besonders wichtig sind mir dabei Solidarität und zusammen-
arbeit. Der Kr€is Unna ist ein gutes Zuhause für alle und bie-
tet den hier lebenden Menschen die Chance, ihre Individuel-
len Lebensentwürfe zu verwirklichen, Das bedeutet auch,
dass wir uns unterhaken und diejenigen unter uns, die schwä-
cher sind, weiterhin mitnehmen. Solidarität und Zusammen-
halt sind das unbedingte Fundament für das, was wir an Visi-
onen und Ideen für diesen liebens- und lebenswerten Kreis
Unna entwickeln.
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Es gilt das gesprochene wort

zur Verdeutlichung möchte ich das, was uns antreibt/ als konkrete Frage formulieren: was
brauchen die Menschen im Kreis Unna, um sich mit ihren Familien hier wohl zu fühlen?
Dle SPD-Fraktion widmet sich der Beantwortung dieser Frage in guter Tradition und seit vie-
len Jahren und ist entschlossen, dies auch in der Zukunft zu tun. Maßstab unseres Handelns
sind nicht wir - die Krelstagsmitglieder mit unseren persönlichen Anliegen - sondern die
Menschen im Kreis Unna. Andere Fraktionen werden behaupten, dass sie ähnliches im Sinn
haben. Wir stellen dem die Aussage entgegen: Unsere Arbeitsweise lst zukunftsorientiert und
verantwortungsbewusst im Slnne der Bürger und Bürgerlnnen, Die Aussage steht: Wir haben
die besseren Konzepte, wir haben Ideen, wir haben offene Ohren für alle gesellschaftl ichen
GruDDen im Kreis, Das haben wir in der Vergangenheit bewiesen. Dlalog ist uns wichtig. Ohne
geseilschaftl iches Engagement geht vieles nicht voran. Wir wissen, wo die Menschen der Schuh
arückt, Der grüne Tisch ist nlcht unser Arbeitsplatz, den überlassen wir gerne anderen

Dennoch sei voran geschickt, dass wir uns in diesem Kreistag als ein Element - wenn auch als
größte Fraktion als;in gewichtiges - verstehen. Wir haben die Aufgabe, gemeinsam mit der
Kreisverwaltung Aufgabenwahrnehmung zu gestalten

Meine Damen und Herren der anderen Fraktionen und Gruppen im Kreistag,

nehmen Sie freundlich angeboten und ernst gemeint entgegen, dass wir den Dialog wünschen
und im Sinne der Sach€ für wichtig halten.

Der Obersarz steht: was brauchen l4enschen im Kreis unna, um sich mlt ihren Familien hier wohl
zu fühlen?

Sie brauchen vieles, aber einige Dlnge vorranglg:

1. Arbeit, Arbeit für gutes Geld.
2. Unternehmen, die zukunftsfähig aufgestellt sind und die eben genannten Arbeitsplätze
verlässlich anbieten können
3. Eine Bildungslandschäft, die jungen Menschen die besten chancen für ihr berufl iches Leben,
aber auch für ihr Leben in einer solidärischen Gesellschaft bietet
4. Elne öffen iche Infrastruktur, die Mobil ität garantiert, guten bezahlbaren wohnraum bereit

stellt und eine Abfallentsorgung gewährleistet, die günstige Konditionen bietet und höchsten
ökologischen Ansprüchen genügt

wenn ich mich dem ersten Spiegelstrich zuwende, ist hier festzustellen, dass die Arge ln den
vergangenen Jahren Maß-nahmen entwickelt hat, die den Bedürfnissen junger Arbeitsloser
untÄr 25 Jahren in besonderer Weise Rechnung tragen Jeder Jugendliche im Kreis Unna muss
- soweit seine persöntichen Möglichkeiten dies zulassen - einen Hauptschulabschluss erlangenl

Falls dles nicht möglich jst, müssen alternative Angebote ent-wickelt werden, die eine sinnvolle
Beschäftigung ermöglichen. Wir sind sehr froh, dass unser Antrag in der Dezember-Kreistags-
itzung breite Zustimmung fand. Auch wenn große Polit ik hier schon auf dem Weg zu sein
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Busunternehmer im Kreis lJnna, der im Auftrag der VKU Linien" bedlTh:riflfi':?!:[1k.,

;;;; ' ;;; ;;;;.k"" nach aktuellem Recht europa-weit ausseschrieoe

ä:.1i'.i',,"ä,Jiüi, iureines"runotär;d;:l"J:i,:::"::räix""s:äH;il:ffi:,,?"1'

ffi ililn::ft1 äi[iit#srii' *:lv,''r'll;1;;";:r**::1! L"':""??
läÄ';;i ih;;; s;".kassen-Beschneidunsssesetz ohne weiteres dur(

sichts der Krise der Finanzmärkte
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Weiterer Punkt: Der öffentl iche Personennahverkehr hat im Kreis Unna einen guten Namen

und der  lau te t  ohne wenn und aber :  VKU

Gemeinsam mit unseren Städten und Gemeinden und zur Zeit noch der Westfälischen
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hoher zuverlässigkeit an'

Unser Ziel war es immer und dleses Ziel haben wir über die Jahre in Zwischenschritten
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und einer Ausgleichsrücklage von 270 Mio. Euro verfügt. Er ist ein reicher Verband, seln

Vermögen gehlrt seinen Mitgliedskörperschaften. Dies einzusetzen, nicht in Gänze, aber zum

Teil ist; intlegitime Forderung, die wir aufrecht erhalten. Hier sind wir uns der Unterstützung

unserer Kommunen sicher. lch möchte an dieser stelle noch einmal darauf hinweisen, dass wir

es waTen - die sPD-Fraktion im Krelstag unna - die mit ihrem Protest gegen die Erhöhung die

Init ialzündung gesetzt hat. wie wir der Presse entnehmen konnten, teilen Mitglieder anderer

Fraktionen im (reis unna unsere Meinung und werden dies auch in der Landschaftsversamm-

lung am 26,02.09 durch ihr Abstimmungsverhalten dokumentieren'

Eln wichtiger Punkt für uns: Die Städte Selm, Schwerte, Unna, Lünen und Bergkamen erheben

Einwendungen gegen den HH-Planentwurf des Landrates. Aus ihrer f inanziellen situation

heraus ist Jas für uns nachvollziehbar, Die SPD-Fraktion hat in den vergangenen Monaten

intensive cespräche geführt. unser ziel ist eine über den kompletten Kreis einvernehmliche

Finanzierung notwenäiger Aufgaben, wer sinnvoller Weise sie auch erledigt Eine Neuaufnah,me

der Fin a nzsaru kturkommission und eine Diskussion mit unseren Bürgermeistern über zukÜnf-

tige Aufgaben mit Nutzung von Synergien begrüßen wir ausdrücklich und haben sie schon

frühzeitig gefordert.

An diesem Punkt noch einmal eine Bekräftigung unserer Aus-sage an die l ' l i tarbeiter und

Mitarbeiterinnen der Kreisverwa ltu ng : Mit einer SPD-Fraktion im Kreis Unna wird es keine be-

triebsbedingten Kündigungen geben!

Die spD-Fraktion wird auch in zukunft ihre Rolle als gestalte-rische Kraft im Kreis LJnna wahr-

nehmen - und dies im Sinne der Frage: Was brauchen Bürger und Bürgerinnen im Kreis Unna'

um sich mit ihren Familien hier wohl zu fühlen?

Ein letztes: Der Landrat Michael Makiolla und der Kämmerer Rainer Stratmann mit seinen

Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen an der Spitze Heinz Appel haben unter enormem Zeitdruck

dem Kreistag einen HH-Planentwurf vorgelegt, der die Basis für eine geordnete Diskussion

legt. Wir danken für die geleistete Arbeit ganz herzlichl

Ich bedanke mich für Ihre Aufmerksamkeit!


